

L'INFO de la semaine



21 AVRIL 2012 - 16

RÉDACTEUR : BERNARD ANXIONNAZ
RÉALISATION : FRANÇOISE BARRACHIN

USINE CHATEAUFEUILLET

La grève de 2 heures par poste à 100% se poursuit à l'atelier de conditionnement (30 salariés) depuis plus de 4 semaines, toujours aussi solide.

La Direction continue à ignorer le conflit.

Le syndicat Cgt se réunit ce lundi pour étudier le soutien de toute l'usine.

HÔTEL LE CRÉTET À DOUCY

Les premiers jugements des référés des Prud'hommes sont tombés pour 3 salariés :

⊗ **Ordonnance de paiement du reliquat de salaire de l'ordre de 2 000 € chacun, sous astreinte de 50 € par jour de retard après une semaine.**

Le mois de mars non payé, en l'absence de la Direction, n'a pu être mis dans l'ordonnance et sera débattu dans les procédures suivantes.

Les autres salariés (7) seront aussi aux Prud'hommes dans les jours qui viennent avec l'aide de la CGT, en la personne de Marc RICHARD, défenseur syndical CGT d'Albertville-Moutiers.



Six des sept employés saisonniers de l'hôtel du Crétet à Doucy-Combelouvière (Savoie) qui réclament le paiement de leurs salaires et qui ont décidé d'occuper l'établissement tant qu'ils n'auront pas obtenu leur dû.

La question du paiement des ordonnances reste indécise. **Qui va payer ?** D'autant plus que, apparemment, cet établissement n'était pas inscrit au Registre du Commerce, dépendrait peut-être d'un hôtel parisien en redressement judiciaire. La directrice qui réside à Paris ne se présente pas aux audiences. Une affaire qui demandera beaucoup de patience et d'investigations.

LA CGT NE LAISSERA PAS TOMBER LES SALARIÉS. C'EST TROP GRAVE.

USINE ALCAN ARC LA BATHIE "RIO TINTO"

Cette usine va être vendue à un fond d'investissement américain d'ici la fin du mois de juin.

La CGT n'entend pas rester spectatrice. Elle vient de rencontrer SECAFI et Maître Darves.

Une demande d'un Comité d'Etablissement Extraordinaire vient d'être déposée.

A l'ordre du jour ?

- ◆ *Mise en place d'un projet industriel sur 3 ans avec les investissements en conséquence et la mise en état correct de l'appareil de production avant de le remettre au nouveau propriétaire, qui a déjà fait savoir «qu'il nous revendrait dans 4 ou 6 ans».*



Le rêve n'est pas de mise. Il faut que "RIO TINTO" assume ses responsabilités et donc les investissements nécessaires pour faire perdurer cette usine.

- ➔ *Insonorisation du four, remplacement "d'ensacheuse", "palsac", "palettiseuse", "déferreuse" défectueuse, achat d'une étuve et aussi nouveaux produits, etc.*

Ces travaux sont indispensables actuellement. L'outil de travail doit être revu impérativement

(on ne vend pas une voiture sans qu'elle soit dans un état correct).

Le suivant voudra surtout gagner de l'argent tout de suite et ne pas s'endetter pour rendre l'usine pérenne.

A La Bathie, LA CGT affrontée à nouveau aux grandes manœuvres mondiales de la finance en recherche de bons coups, N'ENTEND PAS ÊTRE SPECTATRICE. (A suivre)

USINE CARBONE SAVOIE

L'usine Carbone Savoie (Notre Dame de Briançon) fabriquant de cathode pour les usines d'aluminium pour garnir le fond des cuves d'électrolyses. Leader mondial dans la cathode graphite. 95 % à l'exportation. 368 salariés.

Ce jeudi la CGT prenait contact avec le nouveau Directeur Mr Faure, avec son DRH, Mme Roton.

A l'ordre du jour ?

- ✚ *L'inquiétude actuelle devant la baisse de l'activité et sur les intentions futures de RIO Tinto (le propriétaire). Une entrevue intéressante de près de 2 heures.*

Le marché de l'aluminium subi actuellement un tassement important et une baisse de rentabilité, entraînant une suspension de constructions de nouvelles usines dans le monde (hors Chine).

Donc moins de besoin en cathode, avec en même temps, l'augmentation du prix des matières premières (le coke, le brai) de 28 % en 2 ans et du gaz et de l'électricité.





Le temps n'est pas à l'euphorie. Il faut s'attendre à une année 2013 calme et difficile pour l'usine.

Cependant tout sera fait pour passer ce mauvais cap. Rio Tinto continue à tenir à Carbone Savoie.

Pour sa base technique "ex Péchiney" de la nouvelle cathode graphite (la nuance D), plutôt performante, pour ses capacités en recherche à Vénissieux, pour les besoins de ses propres usines actuelles dans le monde.

"L'enjeu devant le resserrement du marché et donc des prix, sera non pas de travailler sur la croissance mais surtout sur la réduction des coûts". (La direction).

Malgré tout, 20 millions d'investissement sont en cours pour permettre un meilleur traitement des émanations de fumée, pour réguler les apports électriques dans les fours de cuisson, pour surtout diminuer le taux de rebut avant l'expédition (bien sûr) très important actuellement (20 %), pour travailler sur une exigence impérative de qualité sur ce produit complexe et capitaliser les savoir-faire.

Les représentants de la CGT ont pris acte de cette analyse de la réalité mondiale actuelle, tout de même en dénonçant cette désindustrialisation suicidaire de l'Europe (seul projet à venir : une usine d'alu en Islande).

Ils remettent en cause aussi la mise en place du Système "lean" qui n'est pas opportun. *La priorité n'est pas le rendement à tout prix, mais les problèmes de qualité finale du produit à résoudre et là, les suggestions des ouvriers sont très peu suivies.*

Ils ont aussi demandé la diversification des productions.

Actuellement uniquement la cathode (la mono activité est trop dangereuse), le renouvellement de certaines machines d'usinage pour plus de précision et enfin dénoncer le risque de perte de savoir-faire en laissant partir les anciens sans une politique d'embauche et de formation de jeunes.

LA CGT NE LAISSERA PAS CETTE USINE CENTENAIRE SANS AVENIR.

COMMERCE

L'ouverture du dimanche. Une dernière offensive du pouvoir en place, en permettant par Décret, donc sans vote de l'Assemblée, aux magasins de bricolage de surseoir au repos du dimanche et donc d'ouvrir toute la journée et cela à partir du mois de juillet 2012.

Il faut vite reprendre les rênes de ce pays.

On ne peut pas laisser détruire à petit feu notre société si chèrement construite par le mouvement ouvrier.

En attendant, le Collectif "Pour le respect du repos du dimanche" continue son action auprès des consommateurs, un dimanche par mois.

Le prochain rendez-vous, notez le, ce sera pour le dimanche 29 avril 2012 (avancé à cause des élections) à "INTERMARCHE" DE TOURNON de 10 heures à 11 heures.

Et surtout... n'oubliez pas, demain allez voter...